

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻

L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### COOPÉRATION BILATÉRALE : POURQUOI ALASSANE OUATTARA A CHOISI DE SE RENDRE EN CORÉE DU SUD

Le Président de la République, Alassane Ouattara, continue de positionner la Côte d'Ivoire dans le concert des grandes nations. Les visites d'amitiés et de travail à ses homologues ne manquent pas sur son agenda. Le Chef d'État ivoirien a en effet prévu de s'envoler pour Séoul, la capitale de la Corée du Sud. Ce déplacement hors du continent, et de l'Europe, est l'un des premiers d'Alassane Ouattara depuis plusieurs mois. Le Président de la République a décidé de se rendre en Corée du Sud, afin de participer, les 4 et 5 juin prochains, au premier Sommet économique Afrique-Corée du Sud. Le Président ivoirien fait également ce déplacement sur invitation personnelle de Ban Ki-moon, ancien secrétaire général des Nations Unies.

Economie ↻

soirinfo

#### DE RETOUR DE KIGALI : LE SÉJOUR DE MAMBÉ JUGÉ SATISFAISANT

Les 16 et 17 mai 2024, le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a participé à l'édition 2024 de l'Africa CEO Forum (ACF), à Kigali. Dans la capitale rwandaise, Beugré Mambé, qui conduisait la délégation ivoirienne au nom du Président de la République, Alassane Ouattara, a été sur plusieurs fronts pour "vendre" aux plus grands chefs d'entreprises du continent le label Côte d'Ivoire. Au Kigali Convention Center, espace qui a abrité cette importante rencontre, le Chef du Gouvernement a marqué les esprits à travers 3 importantes prises de parole. Le Premier Ministre ivoirien était accompagné au Pays des mille collines du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, et des ministres Nialé Kaba et Souleymane Diarrassouba. Un séjour très satisfaisant eu égard à la densité des rencontres qu'il a eues.

Société ↻

Le PATRIOTE

#### SOLIDARITÉ / AFFRONTÉMENTS À GBON (BOUNDIALI) : BEUGRÉ MAMBÉ APPORTE LE RÉCONFORT DU GOUVERNEMENT AUX VICTIMES

Le Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, au nom du Président de la République, s'est rendu au chevet des blessés de l'affrontement entre les jeunes de Gbon, le 18 mai dernier, au CHR de Korhogo, pour s'enquérir de leur état de santé. Il a exprimé des mots de consolation et de compassion à l'endroit des blessés, tous des jeunes. "On est venu pour leur souhaiter prompt rétablissement et surtout remercier le corps médical pour tout le travail qui est fait. On souhaite qu'ils retrouvent rapidement leur énergie et leur santé", a dit Robert Beugré Mambé. Le Premier ministre a par ailleurs exhorté les jeunes à l'apaisement et à la retenue.

C'est parti pour l'édition 2024 des Journées de la Fonction publique (JFP 2024). La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a procédé, hier, mardi 21 mai 2024, à leur lancement officiel, à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau. Ces journées, qui tirent leur source de la Journée internationale de la Fonction publique, se tiendront jusqu'au 27 juin prochain. De manière spécifique, il s'agit de mener une réflexion sur l'engagement des fonctionnaires en matière de transformation qualitative du service public, faire connaître le service public et ses implications tels que définis par le Ministère de la Fonction publique, célébrer le mérite et les pratiques vertueuses des fonctionnaires et agents de l'État.

---

## RECONSTITUTION DE LA FORÊT IVOIRIENNE : LE GROUPE PÉTROLIER ENI VA COFINANCER LES RESTAURATIONS DE 14 FORÊTS CLASSÉES

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a présidé, le jeudi 16 mai 2024, à Abidjan, les travaux de l'atelier de restitution des résultats de l'étude de faisabilité du "projet de conservation et de restauration de Forêts classées". Le Ministère des Eaux et Forêts a identifié 14 forêts situées dans le Sud-Est de la Côte d'Ivoire à restaurer avec l'appui du groupe pétrolier ENI, dans le cadre de la Stratégie de préservation, de réhabilitation et d'extension des forêts de Côte d'Ivoire (SPREF). Cet engagement du Gouvernement est issu des résultats de l'atelier de restitution de l'étude de faisabilité du Projet de conservation et de restauration de Forêts classées, organisé, jeudi 16 mai 2024, à Abidjan.

---

## HÔTELLERIE ET LOISIRS : SIANDOU FOFANA EN IMMERSION DANS PLUSIEURS NOUVEAUX ÉTABLISSEMENTS

Le secteur de l'hôtellerie, des loisirs et de la restauration est en plein essor en Côte d'Ivoire. Dans la mouvance de l'attractivité de la destination ivoirienne à la suite de la CAN 2023, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a effectué une visite immersive dans de nouveaux établissements de la capitale économique ivoirienne, le vendredi 17 mai 2024. De la Pâtisserie Naël Taan à Cocody, Boulevard de France, au restaurant La Villa Verte, à Marcory Zone 4, en passant par l'annexe du Onomo Hotels Abidjan Aéroport, le Parc de loisirs Dream Land Côte d'Ivoire, pour ne citer que ceux-là, cette immersion a été l'occasion pour le ministre de saluer l'appropriation par les opérateurs privés de la stratégie "Sublime Côte d'Ivoire", tout en étoffant et diversifiant l'offre touristique et ludique ivoirienne.

---

## CINQUANTENAIRE DU GSPM : LES FESTIVITÉS LANCÉES

Le 50e anniversaire du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) se tiendra, du 10 au 22 juin 2024, informe un communiqué transmis à L'inter, le jeudi 16 mai 2024. Cet événement est placé sous le haut patronage de Téné Birahima Ouattara, ministre d'État, ministre de la Défense, et le parrainage de Fidèle Sarassoro, ministre-directeur de cabinet du Président de la République. Le communiqué indique qu'il y aura des journées sportives. A savoir des compétitions diversifiées, dont le maracana, le volleyball, le basketball, le parcours sapeur-pompier, l'athlétisme (semi-marathon). Puis, des journées portes ouvertes qui seront une opportunité pour le grand public de découvrir de près l'environnement du GSPM. A en croire, le communiqué, les activités principales auront lieu à la caserne de l'Indénié à Abidjan-Adjamé.

---

## FESTIVAL DE LA PETITE ENFANCE : DES TOUT-PETITS ÉGAYENT LES REPRÉSENTANTS DE NASSÉNÉBA TOURÉ PAR LEURS TALENTS

La 3e édition du "Festival de la petite enfance", pilotée par la Semaine nationale de la Petite enfance (SENAPE), a servi de cadre aux tout-petits pour égayer les représentants de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, par leurs talents artistiques. Constitués de Petite, Moyenne et Grande section, ces bambins, issus du Centre de Protection de la Petite enfance (CPPE) Mamie Adjoua de Yopougon, étaient prêts à montrer tout leur potentiel aux nombreux invités, ainsi qu'à leurs parents, lors de la cérémonie de clôture qui s'est tenue, le vendredi 17 mai 2024. Ces enfants, dont l'âge varie entre 3 et 5 ans, qui ont démarré l'activité par l'hymne national de Côte d'Ivoire (L'Abidjanaise), ont parfaitement montré à leur formateur qu'ils pouvaient être à la hauteur des attentes.

---

## EXAMEN DU CEPE : MARIATOU KONÉ SÉDUITE PAR UNE CANDIDATE DE 46 ANS, HIER

Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a lancé l'examen du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), le mardi 21 mai 2024, à Abidjan-Plateau, au Groupe scolaire Amon d'Aby Catherine. Elle a distribué aux candidats la première épreuve qui n'est autre que l'Exploitation de texte (prévue pour être traitée en 1 h 15 mn). A la salle 6, la ministre Mariatou Koné a été séduite par une candidate de 46 ans, assise au premier banc de la deuxième rangée. "Encouragements et félicitations. Certains auraient cherché à avoir de faux diplômes. Mais elle a choisi de venir composer. Il n'y a pas d'âge pour apprendre", a souligné la ministre Mariatou Koné.

---

## SORTIE DE LA 46E PROMOTION DU CAFOP DE GAGNOA / BELMONDE DOGO AUX ÉLÈVES-MAÎTRES : "C'EST LIBREMENT QUE VOUS AVEZ CHOISI D'ÊTRE INSTITUTEUR"

Au total, 297 élèves-maîtres, dont 112 femmes issus de la 46e promotion du CAFOP de Gagnoa, au terme de 2 ans de formation, seront bientôt sur le terrain. "Mais, il ne suffit pas d'être formé, il faut exercer correctement", a fait observer, le vendredi 17 mai 2024, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, marraine de la cérémonie de sortie, par la voix de son représentant, Yves-Joël Kouadio, son directeur de cabinet par intérim. Ce dernier, portant le message de la ministre, a été très formel. "C'est librement que vous avez choisi d'exercer la fonction d'enseignants du primaire... Vous devez être des enseignants aux savoirs sûrs, aux qualités humaines et morales irréprochables", a conseillé l'émissaire de la ministre Belmonde Dogo.

---

Culture

## CLÔTURE DU 14E SILA : PLUS DE CINQ MILLE LIVRES VENDUS

La 14e édition du Salon international du livre d'Abidjan (SILA), qui a pris fin, le samedi 18 mai 2024, au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët, a permis de vendre 5 630 livres, recevoir 125 072 visiteurs, tout ceci pour un chiffre d'affaires qui varie entre 18,370 millions et 41 millions de FCFA. Non sans omettre les 233 dédicaces programmées, 2 330 livres exposés, 1 616 ouvrages et titres référencés et 294 auteurs et près de 80 Maisons d'édition et exposants. Pr. Hassan Thiam, directeur de cabinet au Ministère de la Culture et de la Francophonie, représentant la ministre Françoise Remarck, a adressé ses remerciements les plus vibrants au Commissariat général dirigé par Ange Félix N'Dakpri.

---

Sport

## CAN 2023 - PRÉSENTATION DU TROPHÉE A TAFIRE : LA FIF MARQUE SA RECONNAISSANCE AU VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

C'était jour de fête à Tafiré. Et à l'occasion, autorités politiques, administratives, élus, cadres et populations ont sorti la démarche, comme le recommande l'artiste Tam Sir dans son tube culte de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), "Coup de marteau". Sur la place Wobélé de la ville de Tafiré, la Fédération ivoirienne de football (FIF) est venue témoigner sa gratitude envers le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné pour son rôle majeur dans la victoire éclatante des Éléphants lors de la finale historique de la CAN, le 11 février 2024, au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé. Un artisan de premier plan du succès des Éléphants au tournoi continental organisé, du 13 janvier au 11 février 2024, avec maestria sous le leadership éclairé du Président de la République, Alassane Ouattara.

## TOURNOI QUALIFICATIF CAN 2025 / ZONE UFOA-B : LES ÉLÉPHANTEAUX EN DEMI-FINALES

La Côte d'Ivoire va se battre jusqu'au bout pour sa qualification à la CAN U17. Les Éléphanteaux ont obtenu leur ticket pour les demi-finales du tournoi qualificatif de la zone UFOA-B de la CAN 2025 grâce à la victoire du Ghana contre le Bénin (2-0) lors de la 3e journée du groupe A. En tant que hôtes de la compétition, les Black Starlets terminent en première place du groupe avec deux victoires. Après avoir infligé une lourde défaite à la Côte d'Ivoire (1-5), le Ghana a également battu le Bénin (2-0), ce mardi 21 mai, au stade de l'université d'Accra. Les jeunes Guépards béninois, qui avaient déjà perdu contre les Éléphanteaux (0-1), subissent ainsi leur deuxième défaite, synonyme d'élimination.



VU SUR LE NET

Economie 

## CROISSANCE ÉCONOMIQUE : L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE EST L'UNE DES PLUS ROBUSTES DE LA RÉGION SUBSAHARIENNE AVEC 8,2% DE 2012-2019

La Côte d'Ivoire a enregistré une des croissances économiques les plus fortes de la région subsaharienne sur la période de 2012-2019 avec un Produit intérieur brut (PIB) en hausse moyenne réelle de 8,2% par an. Cette économie robuste est tirée par d'importants investissements dans les infrastructures et par une politique favorable au secteur privé. Selon le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, qui l'a rappelé lors de l'ouverture du séminaire de présentation de la Stratégie de Mobilisation des Recettes à moyen Terme (SNMR) 2024-2028 au secteur privé et à la société civile, le mardi 21 mai 2024, à Abidjan-Plateau, cette croissance a été soutenue par les secteurs de l'agriculture, de la construction et des services. (Source : CICG)

## COTE DE CRÉDIT : LA CÔTE D'IVOIRE SE POSITIONNE DEVANT L'AFRIQUE DU SUD

La Côte d'Ivoire vient de surpasser l'Afrique du Sud et devient le pays souverain le mieux noté d'Afrique subsaharienne en termes d'encours de sa dette extérieure. Confirmée, vendredi 17 mai dernier, à BB- par S&P Global Ratings, la perspective de la Côte d'Ivoire est passée de stable à positive en raison de ce que la société de notation a qualifié d'amélioration du profil de la dette. Contrairement à la perspective de l'Afrique du Sud qui est restée stable. Selon [www.spglobal.com/ratings](http://www.spglobal.com/ratings), le rendement de la dette ivoirienne arrivant à échéance en 2028 a chuté de 13 points de base à 7,09 %, lundi midi à Londres. C'est le plus bas depuis le 15 avril. La dette sud-africaine en dollars à échéance 2030 s'échangeait à un rendement de 6,9 %, en baisse par rapport aux niveaux supérieurs à 8,5 % en octobre dernier.

Société 

Le Conseiller technique du Premier Ministre, par ailleurs secrétaire permanent du Prix national d'Excellence (PNE), Kra Kouadio Eugène, a invité, ce mardi 21 mai 2024, à Abidjan, les personnes physiques et morales à soumissionner à l'édition 2024 du PNE, du 08 mai au 06 juin, sur le site [www.prixdexcellence.gouv.ci](http://www.prixdexcellence.gouv.ci). Il s'exprimait au cours de l'espace d'échange hebdomadaire du CIGC dénommée "Tout savoir sur" (TSS). Selon Kra Kouadio Eugène, le PNE met en lumière les Ivoiriennes et les Ivoiriens, les entreprises et les administrations qui se distinguent par la qualité de leur contribution au rayonnement du pays dans les différents domaines du développement. (Source : CIGC)



AGENCE DE PRESSE

Economie 



### ENTREPRENEURIAT : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE L'INITIATIVE "APPUI À L'ÉCOSYSTÈME DES STARTUPS"

La Côte d'Ivoire ambitionne de booster les chaînes de valeur agricole à travers la commercialisation de produits à forte valeur ajoutée, générateurs d'emplois massifs, notamment pour les jeunes et pour les femmes. Dans ce contexte, le Projet des chaînes de valeur compétitives pour l'emploi et la transformation économique (PCCET) a lancé, ce jeudi 16 mai 2024, l'Initiative "Appui à l'écosystème des Startups", qui marque une étape cruciale dans le soutien à l'entrepreneuriat en Côte d'Ivoire. L'événement, qui a rassemblé de nombreux acteurs de l'écosystème entrepreneurial ivoirien, a eu lieu en présence de M. Karim Traoré, représentant le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé.



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
101 Gouvernement



